

Logroño, un mes.	1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado.	3 »
Cuba y Puerto-Rico, semestre.	10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre.	14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE DE SAGASTA, NÚM. 9

En 4.ª plana, línea cuerpo 8.	Pesetas 0,05
En 3.ª id. id. id.	» 0,10
En 1.ª id. id. id.	» 0,25
Gacetas, línea.	» 0,50

Rebaja del 50 por 100 pasando de 30 inserciones

Comunicados á precios convencionales de 0-50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptúan se los comunicados.

Año IV

Logroño, Miércoles 5 de Octubre de 1892

Núm. 1.109

Se traspasa el establecimiento de tejidos de Santiago Viguera

PORTALES, 64 y 66, LOGROÑO
Mientras se encuentra quien tome el traspaso **Gran liquidación.**—A precio fijo indefectiblemente, empezando por los géneros de invierno.—**GRANDES REBAJAS** para aminorar existencias y facilitar el traspaso.—**Irremisiblemente precio fijo.**

DON JOSÉ SANZ

PROFESOR DE FRANCÉS
con título Académico expedido por la Universidad de París.

Se dan lecciones en clase general y particular.—Honorarios convencionales.

Estación, 2, imprenta—LOGROÑO

H. SANCHEZ

OCULISTA

Consulta de 11 á una y de 3 á 4
Calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

El buen camino

No son ya ligas mas ó menos poderosas, sociedades mas ó menos influyentes; es el propio ministro de Comercio francés, quien declara utópicos los actuales aranceles de la nación vecina y afirmando que el Gobierno entero les ha dado enorme tajo con pleno conocimiento de causa, está dispuesto á sostener su conducta en el parlamento.

«Bueno es producir, pero es muy poco sin el complemento necesario del cambio ha dicho.»

Francia que ha avanzado á pasos de gigante en la industria y el comercio, abandonó hace poco el sistema que tan buenos resultados le diera y quiso ensayar un proteccionismo exagerado, pero la reacción se ha presentado enseguida y de la manera mas solemne declara ya su Gobierno que el sistema ni es conveniente al país ni puede llevarse á la práctica.

Esperemos tras las palabras de Roche la aprobación del tratado franco-suizo que será el primer paso para terminar el franco-español.

Pero no lo esperemos todo de aquel país: en España censuramos el proteccionismo de la nación vecina sin contar con que nuestras tarifas son casi prohibitivas y nuestro gobierno apenas si tiene ya significación de ninguna clase si no es la de restringir el comercio internacional.

Aquí todo el mundo aplaude cuan-

do se habla mal del sistema aduanero de Francia pero en cambio se han hecho grandes censuras al señor Cánovas por haber concertado el actual «modus vivendi» que es lo menos malo de cuanto ha hecho, impulsado por la prensa y por los vivicultores.

Es necesario desterrar la creencia errónea de que tanto mas perdemos cuanto mayores concesiones hagamos á los productos de otras naciones; es preciso estar convencidos de que en el periodo de 1880 á 92 ha mejorado la industria y el comercio de nuestro país, aunque haya sido en ese periodo cuando los capitales se han reconcentrado en el papel del Estado, y en cambio durante este año ha empeorado mucho nuestra situación sin que nos hayan valido tarifas máximas ni mínimas; es preciso declararse, si no librecambista, cuando menos oportunista, en el sentido de ir libertando á las naciones de esas trabas en cuanto los intereses creados lo consentan; y cuando el país, abrigue esa convicción procurar que se refleje en el gobierno para que proceda con arreglo á ella.

De todos modos uno de los beligerantes en esta guerra de tarifas parece dispuesto á deponer su censurable actitud y esto ya es algo bien satisfactorio.

Correspondencia

Rasillo de Cameros 3 Octubre.

—Hoy á las diez y media se ha verificado la solemne apertura de curso en el colegio de San Agustín.

Al acto han concurrido muchos padres de alumnos y otras personas habitantes en los pueblos de alrededor.

El profesor de música del colegio ejecutó al piano el estudio de Concone titulado «Dos recuerdos» con la maestría y sentimiento que él sabe hacerlo.

El reverendo P. Director leyó después un erudito discurso cuyo tema era: «El racionalismo y todos los sistemas que tienden á levantar al hombre sobre sí mismo, en lugar de levantarle y ensanchar el campo de la razón le degradan y restringen su inteligencia.»

El sabio director supo poner un tema tan profundo, al alcance de todos sus oyentes amenizándolo con

su fase galana y castiza. El numeroso público que llenaba la sala le aplaudió calurosamente.

El profesor de música volvió á sentarse al piano haciendo oír la Fantasia de Aulagnier sobre motivos de «Norma» la cual agradó mucho, dándose lectura al cuadro de profesores y terminando el acto con una marcha de Concone, ejecutada habilmente por el repetido profesor.

Como usted vé, se ha sacado todo el partido posible de la naturaleza de estas aperturas, para hacer pasar la mañana útil y agradablemente á los muchos forasteros que vinieron á presenciar la de hoy.

Reciban por ello mi enhorabuena los profesores del acreditado colegio. No ocurre más de particular.

Suyo afectísimo.—El Corresponsal

Para las fiestas

Más recompensas

Ya las hemos pedido para la aplicación: hoy la solicitamos para la modestia, á la cual parece que se ha declarado guerra á muerte en Logroño.

Si vamos á los paseos veremos que, con pocas excepciones todas las muchachas emplean en sus vestidos telas, adornos y confección poco ajustados á su clase social; si las observamos en uno de esos innumerables bailes que los días de fiesta las atraen como espejuelos, las encontraremos mas desvencuadas, descaradas y alegres de lo que conviene á su sexo y edad; si las encontramos por los caminos acompañadas por sus novios hallaremos en ellas tantos atrevimientos, tan pocos recatos y tales costumbres, que ya se ha pedido contra muchas el correctivo paterno y hasta la intervención de la autoridad.

A todo el mundo agrada que las jóvenes dentro de sus propios recursos, procuren aventajar á sus amigas en limpieza y elegancia, pero ahora no se trata solo de eso porque habiendo saltado cada una los límites impuestos por su posición social, mas que noble emulación, parece competencia ruinosa. De la misma manera sienta bien un poco de sal y pimienta en el aire, conversación y costumbres de las muchachas; pero es muy peligroso emplearlas en grandes proporciones y menos desnaturalizar

esos elementos de simpatía, encanallándolos como hacen mas de cuatro.

No hace falta insistir mucho en esto, que por desgracia son bien públicos los hechos copiados y todos hemos hecho reflexiones en su presencia; pero si hay que hacer notar la atracción que ejercen en las demás mujeres de su edad. Siempre fueron aficionadas al adorno y muchas han caído y siguen cayendo en lo mas profundo de la desgracia: si además de esta inclinación tienen siempre el ejemplo a la vista, si observan á la que se propone vestir con elegancia, vivir elegantemente ser obsequiada y servida por los jóvenes, que consigue sus propósitos; será fácil que siga el mismo camino sin pensar en la conclusión casi segura que le aguarda.

Pero el programa vá resultando sermón contra todos mis propósitos y dejando el preámbulo fuerza será ir al proyecto.

A fin de ayudar en algún modo á la mayor sencillez y modestia de ciertas jóvenes, ó poner un obstáculo moral á las que, no habiendo salido aun de aquella pudorosa esfera, se sientan atraídas por el no muy sano bullicio de esa otra, pintada á grandes rasgos mas arriba; el ayuntamiento debe crear otra clase de premios para repartirlos solemne y públicamente en uno de los días de feria.

Tres ó cuatro diplomas que guarden las agraciadas durante toda su vida para que sirva de ejemplo á sus hijos; y como de amuleto al modesto hogar; diplomas que darán derecho á una dote de mil reales, el día en que la interesada contraiga matrimonio, dándole así una arma más, para que pueda combatir á las que por sus adornos exteriores y roce continuo con los hombres, parecen en mejores condiciones de alcanzar ese deseo primordial de las mujeres que se llama boda.

Ya vé el ayuntamiento cuanto dan de sí mil pesetas: se lleva la alegría á varios hogares, se levanta la virtud en presencia de las, que aún siendo honradas le rinden menos culto del que merece y se premia á personas que lo merecen dando acertada inversión á los fondos del municipio.

Juan de Vargas.

Sección de noticias

El lunes volvió á suspenderse el juicio oral anunciado para ver la causa del célebre motín de Arnedo. La causa de la dilación fué el no presentarse dos de los procesados.

Como de costumbre los testigos tuvieron que volver á sus casas sin cobrar la indemnización de gastos, por no haber fondos. Es imposible que en las demás provincias suceda eso y debe procurarse que no sea esta distinguida en esa forma.

Ya hemos perdido la cuenta del tiempo que llevan sin cobrar testigos y jurados y sospechamos que en la próxima reunión vá á seguir igual el asunto si es que no se entorpece la administración de justicia.

El ayuntamiento de la capital, en vista de los plazos tan cortos que concede la ley para formación de las operaciones de la quinta, ha dispuesto que por la Secretaria se dé principio á formar el padrón provisional para el alistamiento y al efecto, los empleados recorren las calles, ocupándose en la citada formación.

En la última semana del pasado Agosto se dirigieron por este Gobierno de provincia, oficios á los Ayuntamientos de la misma, interesando la pronta remisión de un certificado del acta de constitución de las citadas corporaciones, cuyo servicio se cumplió con bastante regularidad, mas no así el otro extremo de la aludida comunicación, ó sea la remisión de los extractos de los acuerdos tomados por los ayuntamientos, según previene la Ley municipal en su artículo 109, puesto que nos consta que apesar del tiempo transcurrido es pequeñísimo el número de municipios, fuera del de la capital, Carvera del río Alhama y algunos otros, que han cumplido, en primer lugar, con lo que la ley preceptúa y en segundo, con lo que se les prevenia por el gobierno civil.

Ahora bien, visto como se toma asunto tan importante por los obligados á cumplir lo legislado, no es dudoso suponer cual sea la conducta de la autoridad superior de la provincia ante el espectáculo que venimos presenciando y conocida desde tiempo muy atrás la resistencia que ponen las corporaciones populares,

tenia formado de su hija, sonrojó á Federico también él habia sufrido aquel mismo desengaño; también él habia creído incapaz de faltar á sus deberes y por eso fué víctima de aquel desencanto y de aquellas desilusiones que hemos dejado trazadas en el fragmento segundo de esta verdadera historia.

Y si doña Lorenza derramaba aquellas lágrimas y mostraba tanto pesar ante el pleno convencimiento de la incontinencia de su hija cuanto más no sufriría si Federico la hubiera puesto en antecedentes de los otros amores cuya historia se habia reservado contar.

Nuestro marino pudiera muy bien aprovechando aquella ocasión probar á doña Lorenza, lo muy ductil, lo muy bueno, lo muy santo que habia sido para con su hija, hasta que extremo llegaba el amor que por ella sentia; sus sacrificios, sus pesares, sus torturas, sus quebrantos.

Pero el capitán de «El Inexorable» no se sintió con fuerzas, para recrudecer los dolores acerbos que en aquellos instantes desgarraban el corazón de la madre de su amante.

En aras de Laura, de aquella mujer que á pesar de todo, á pesar de tanto desengaño, de tanta in-

de su discreción. Grandes, muy grandes son los resentimientos que yo debiera guardar, porque atropelando todo lo serio y todo lo formal, han pisoteado ustedes mis afectos, han arrollado mi dignidad, y me han escarnecido guiadas por una ambición tan improcedente como desmesurada.

Doña Lorenza seguía entregada al llanto sin responder una sola palabra.

Federico continuó.

—Hoy soy el mismo que hace un año, poseo los mismos vicios y las mismas virtudes, los mismos sentimientos, la misma voluntad, el mismo corazón; el Federico de ayer es el mismo Federico de hoy, pero como la fortuna se ha complacido con hartos ensañamiento en volverme las espaldas, parece ser que para ustedes me he metamorfoseado en sentido retrógrado ó en sentido poco favorable y en su propio bien, quiero como último recurso, hacer la caridad de probarle su error.

—¡Que desengaño mas terrible! ¡yo que creía era mi hija un angel incapaz de torpezas y de mundanas pasiones! ¡yo que en defensa de su virtud hubiera jugado mi vida!

Aquel equivocado concepto que doña Lorenza

Esa sonrisa hizo daño á nuestro protagonista, comprendió el descén que en ella se encerraba y herido su amor propio, resolvió abordar de lleno na cuestión.

Por la mente del capitán de «El Inexorable» cruzó el pensamiento de contar á doña Lorenza la incorrecta é impura conducta que tuvo su hija antes que él la conociera, pensó hacer la historia completa de aquellos amores descubiertos por el auxilio del anónimo recibido y las tirantes escenas que los dos sostuvieren como inmediato resultado de tan inesperada sorpresa.

En su natural indignación juzgó era muy justo ponerla en antecedentes de tanta traición, de tanta infamia, de tanta vileza; le pareció muy en razón hacerla ver que tras la dulzura seráfica de su hija Laura, se ocultaba el impúdico descoco de la cortesana.

Y pensó que descubierto el velo de aquellos ignorados amores, la sonrisa que habia sorprendido en los labios de doña Lorenza, se trocaría en lamentos de desolación y de vergüenza.

Por un instante sintió Federico el noble placer de la venganza y recordó con cierta satisfacción la cruel escuela de las leyes de Talián,

salvo honorables distinciones, á que se concedan los acuerdos que toman, sesiones que celebran etc. etc.

Hemos perdido la cuenta de las veces que de este particular hemos tratado, con escaso fruto, á la verdad, pero no desistimos y prometemos continuar pidiendo á las municipalidades el cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 109 de la Ley municipal, extendiendo nuestro ruego al encargado de hacerlo cumplir en la provincia.

Vengan en primer término los extractos de los acuerdos municipales, luego ya veremos como se cumple la publicación de los mismos en el «Boletín oficial».

Las últimas noticias de Zaragoza relacionadas con la junta celebrada por los abastecedores de carne á la plaza de la S. H. ciudad, son que hay tendencias á transigir con el Ayuntamiento, vista la actitud de este y perjuicios que se originan.

La Corporación municipal, por si no llega á un arreglo inmediato, ha contratado, pago al contado, 17.000 carneros, ha abierto veinte expendurias de carne y adopta otras medidas, visto se acercan las fiestas del Pilar y el conflicto podía resultar más grave, dada la aglomeración de gente.

Entre los municipios de Entrena y Medrano sigue la eterna cuestión del deslinde de límites.

El ayuntamiento de Medrano acordó rogar al Gobierno se haga la demarcación de límites fundándose en que con el actual régimen provisional no está bien el asunto.

Pasado á informe de Entrena, opina su ayuntamiento que no es esta ocasión oportuna para la variación como no sea en la forma que ya prescribe el convenio actual.

El Gobernador de Valladolid ha decretado la suspensión de los tres inspectores del cuerpo de vigilancia, escitando este hecho la curiosidad de aquel vecindario que hace comentarios diversos acerca de esta medida, si bien se aguarda por todos lo que en definitiva resuelva el señor Terror, que aclarará el misterio que parece rodea el asunto de la suspensión.

Hemos sabido con satisfacción que á favor de nuestro distinguido paisano señor Martínez Aldecoa, secretario del gobierno civil de Guipúzcoa, se ha dictado una Real orden, declarando que el delegado que asistió al meeting celebrado por los republicanos en el teatro de San Sebastian, el 4 de Septiembre último, cumplió con las instrucciones que tenía recibidas y, por lo tanto, no hay por que desaprobar su conducta.

Tenemos entendido que se piensa seriamente en exigir títulos de Licenciado á los Profesores de Colegios

de segunda enseñanza, y de Doctor á los Directores de los mismos.

Es una medida que venian reclamando los que acabaron sus carreras de ciencias y letras sin poder colgarse en los referidos colegios privados y aun los mismos profesores de instituto.

Hemos oido, que en vista de lo acordado por el Ayuntamiento en su sesión del lunes, separando del cargo de sereno á Melitón Jimeno, este acudiría al Municipio con respetuosa instancia, dando razones que le han impedido cumplir con el servicio, causa por la que parece fué separado.

En la Escuela Normal de Tebas se celebraban unas fiestas populares, cuando de pronto se hundió la techumbre y cayó la multitud envuelta en escombros.

Han resultado 58 heridos y algunos tienen las piernas rotas.

Han salido de Logroño á fin de embarcar para Filipinas, los sustitutos puestos por el conocido agente señor Pazos, por cuyo motivo quedarán libres los sustituidos en breve plazo.

Mañana á las cuatro de la tarde se reunirá en el despacho del señor Gobernador civil la Junta provincial de Sanidad.

Ha sido nombrado corredor de Comercio de la plaza de de Haro, nuestro amigo don Juan Marín Corcuera, á quien felicitamos, deseándole prosperidades en su nuevo cargo.

Después de pasar unos días en esta salió ayer para Madrid don José París persona que por su afable trato deja muchos amigos en Logroño.

El ayuntamiento de Barcelona continúa «descomponiéndose atómicamente»; ya se ha perdido la brújula, y todo hace presentir que se ha adelantado á su gemelo el de Madrid y por mas pujos de autonomía que sienta el señor Villaverde, habrá necesidad de practicar dolorosas operaciones quirúrgicas no detalladas en la ley Municipal.

Ayer contrajeron matrimonio nuestro amigo y compañero don Policarpo Bernabé y Peña (*Chapel-Andri*), corresponsal de *La Rioja Mercantil* con la bella joven doña Florentina García.

Les deseamos muchas felicidades.

En la reunión celebrada en la tarde del lunes por la Comisión de aguas y el señor don Amós Salvador, relacionada con las obras de limpieza que se estan haciendo en la mina de iluminación, se acordó proceder inmediatamente á reconstruir el muro ó bóveda destruidos, terminar la limpieza y que vuelva todo á su estado. En efecto en la madrugada de ayer

empezaron los trabajos con la mayor actividad á fin de que queden concluidos cuanto antes.

Ademas se trató de los abusos que en el gasto de agua se vienen cometiendo por el vecindario, puesto que dada la población de Logroño, la que tiene servicio en casa no es posible que el gasto de agua ascienda al número de litros con que figura aquel. Acerca de este particular, creemos que el ayuntamiento en la primera sesión que celebre, tomará importantes acuerdos.

Se nos ha informado que es tal la actividad y precisión con que de algun tiempo á la fecha se vienen tramitando las denuncias por el Juzgado municipal que el número de estas ha disminuido tanto que hoy no hay ninguna, aumentando nuestro municipio por esto los ingresos por multas impuestas.

Y esto demuestra lo acertado que fué reforzar con un escribiente mas el personal del referido Juzgado, en donde antes, sin duda por falta de brazos, no era posible dar salida con oportunidad á esta clase de trabajos. Enhorabuena para todos.

Se ha encargado de la cátedra de Agricultura en este Instituto su nuevo profesor don Lucio Ochoa de Echagüen.

El asunto pendiente entre la diputación provincial y el ayuntamiento de Lardero para conseguir que este pague á la primera, presenta cada dia peor aspecto.

El Gobernador de Navarra ruega al de Logroño haga efectiva la multa de 75 pesetas que impuso al joven de Cervera, Luciano Gil Alfaro, por haberle encontrado un gran cuchillo durante las fiestas de Corella.

Como se vé en la vecina provincia no se duermen. Sean ó no fiestas, á quien se encuentra un arma, se le hace pagar ó se dá con su cuerpo en la cárcel.

Los burgaleses en primer término y los amantes de las joyas arquitectónicas se lamentan en grado máximo de la apatía que se nota en el Gobierno para acudir con la urgencia que se necesita á la reparación de la Catedral de Burgos.

Unos 58 á 60.000 fusiles sistema Maüser, se cuentan para armar á la infantería de línea y batallones de cazadores, cuyo nuevo armamento cuesta sobre siete millones de pesetas.

Si la cosa resulta no nos parecen muchos millones, sin embargo no se necesita tanto para pagar á los maestros de escuela, aunque este gasto no apremia tanto, ni cae bajo aquel distico.

Si bis pacem.....

En el impuesto de derechos reales

se han introducido algunas modificaciones, siendo las mas importantes estas:

Además de las traslaciones de dominio sobre inmuebles y también sobre bienes muebles cuando sea por muerte, actos judiciales ó contrato ante notario, satisfarán el impuesto:

Los contratos de trasmisión de efectos públicos, valores industriales ó mercantiles y mercaderías en que intervengan los agentes de comercio, y las trasmisiones de acciones ó obligaciones de minas que tengan lugar por endoso.

Los préstamos personales que estén reconocidos por documento autorizado por notario ó funcionario administrativo ó judicial, y los que se realicen con garantía de efectos públicos ó de valores industriales ó comerciales, siempre que intervenga en la operación agente de Bolsa ó corredor de comercio, así como las de los mismos hechas después de un año.

Las anotaciones de embargo que no sean consecuencia de persecución de enajenar que se ordenen practicar en el Registro de la propiedad, á virtud de providencia judicial dictada en asuntos civiles ó en los criminales en que se proceda á instancia de parte, y las fianzas judiciales y administrativas, ya sean pignoratias ó de carácter personal.

Los contratos de ejecución de obras que excedan de 1.000 pesetas.

Las pensiones de Montepíos de notarios y de Sociedades de Bancos siempre que excedan de 1.000 pesetas.

Y por último todos los documentos privados, de cualquier clase que sean, en los cuales con venga á los interesados dar autenticidad á la fecha con respecto á terceros y á los efectos del art. 1.227 del Código civil.

Hemos tenido el gusto de saludar al funcionario de Hacienda en Segovia D. Manuel L. Montenegro, hijo de nuestro respetable amigo don Ricardo, que ha llegado á Logroño para pasar una corta temporada al lado de sus padres.

Tenemos una verdadera satisfacción en hacer pública la noticia de que merced á las gestiones de varios distinguidos señores y probados amantes de aquel país, cuyos nombres no revelamos por no ofender su modestia, se ha decretado la reedificación de la artística Iglesia de Murillo de Riroleza, llevándose á efecto las obras en la forma que proyectó el Arquitecto Diocesano.

Títulos de los periódicos en los dias pasados: «Madrid sin agua» «Zaragoza sin carne», «Granada sin pan.»

Pero no se asusten nuestros lectores porque los madrileños siguen bebiendo agua, los periódicos de Zaragoza dicen que nunca se come allí tan buena carne como ahora y el Ayuntamiento de Granada suministra pan barato á los descendientes de Boabdil.

Según leemos en un periódico de Paris, está sobre el tapete una cuestión de sumo interés..... para las modistas.

Se trata de determinar si las mneres han de llevar este invierno el talle en la cintura ó una cuarta más alto, conforme exige el traje «imperio» que parece definitivamente adoptado. La supresión de las colas parece que no ha hallado gran resistencia, pero el sitio del talle es objeto de una controversia extraordinaria.

Leemos en una carta de Vitoria:

«Según vimos en el mercado del jueves, (uno de los más animados de la época) este año, á causa de no entrar los vinos en Francia, vamos á mantenernos solamente con uva; tal es la abundancia de ésta y el precio bajo á que se ven obligados á cederla los cosecheros.»

Hoy sale para Madrid, con motivo de las fiestas del Centenario, nuestro particular amigo el aventajado letrado don Zacarias Ayala.

Ayer marchó para Vitoria al batallón cazadores de Estella, el pundonoroso capitán don Orosio Sanchez Tutor, que goza de las simpatías de cuantos tienen ocasión de tratarlo.

Desearemos que pronto se presente ocasión de poder saludarlo al regresar al lado de su respetable familia.

Estos dias corre por los periódicos la siguiente noticia:

En Inglaterra se ha realizado un experimento agrícola de la mayor importancia y con el éxito más completo.

Un labrador plantó un número de patatas en las que introdujo un grano de haba en cada una de la mitad de ellas y un guisante en cada otra de las restantes. Poco tiempo después los guisantes y las habas brotaron vigorosamente y proporcionaron una abundante recolección, siendo lo más notable que las patatas á su vez brotaron admirablemente, sin haber sido atacadas de enfermedad alguna y sin descolorización en sus tallos. Los tubérculos producidos por cada una de las plantas variaron entre 58 unas y 57 otras y la que menos 26, siendo todos fuertes y sanos.

Aunque haya exageración en los resultados y aun siendo falsos del todo, creemos que nuestros labradores no perderán mucho por probar.

El número 248 de *La Ultima Moda* publica 18 modelos de trajes de gran novedad y preciosas labores, además de lindos muebles fantasía. El regalo es la lámina 19 de 8 enlaces para bordar en colores.—La Administración, calle de Claudio Coello, número 13, Madrid, remite gratis números de muestra.—Suscripción 3 pesetas trimestre.

Un asalto

Con motivo del Santo del señor Ollo, coronel del regimiento de Bailén, los señores oficiales asaltarón ayer su casa, habiendo antes prevenido una sección de la música.

Como era de esperar, fueron recibidos con suma finura, y dada la amabilidad que distingue á tan res-

Pero aquella idea bastarda duró en la imaginación del marino lo que dura en el espacio la fugaz existencia del relámpago y aunque nuestro joven tenia sobradísimas razones para no guardar consideración de ninguna especie por la conducta fiscalizable que sin merecerla con él se tenía, supo prestar en aquellos momentos una prueba mas de sus esquisitas inclinaciones, resistiéndose á complimentar el llevar á efecto como demasiado duro y cruel, aquello de «ojo por ojo y diente por diente.»

Y preparando Federico con bastante filosofía el ánimo de la madre de Laura, se limitó usando de un lenguaje sencillo, y tranquilo á poner al corriente de doña Lorenza y hasta el último detalle lo avanzado de los amores sostenidos con su hija, haciéndola ver que sin embargo del desaire que él estaba sufriendo y de hallarse dueño del terreno y con armas muy poderosas para poner en gran peligro la tranquilidad y sosiego de toda una familia, aun se encontraba revestido de la suficiente virtud, para no hacer uso de aquellas.

Hizo notar á doña Lorenza lo que debiera significarle aquel amor verdadero, amor probado en cien ocasiones y agradecido por ella misma

en otras tantas, amor que nunca había respirado interés ni tardía, puesto que cuando vino el caso rechazó dotes y ofertas, aun bajo el supuesto de que estas merecieran tomarse en cuenta, cosa que nunca le preocupó ni en poco ni en mucho.

Sea que doña Lorenza no supiera conceder desde el principio el verdadero valor al significado que encerraba el relato de Federico, sea que tuviera una inmensa fuerza de voluntad para ocultar sus emociones, permaneció en silencio sin que se notara en su semblante la mas minima espresión de contrariedad ni de pesar.

Su dolor estalló cuando Federico puso ante su vista algunos párrafos de la correspondencia habida entre los amantes, párrafos que por sí solos demostraban bien clara y palpablemente, que su hija Laura había perdido su virtud y olvidado sus deberes.

—¡Dios mío! exclamó llorando, ¡que horrible desgracia! hasta ahora nadie había señalado con ceniza nuestra frente, pero desde el dia de hoy...

—Cálmese usted, señora, el secreto resultado de estos amores no pertenece mas que á nosotros; todo estriba en su alteza de miras y en el sello

gratitud, de tanta decepción amaba con ciego de lirio, prefirió pasar por el papel de seductor para que ni aun su misma madre supiera que no solo había sido una doncella olvidadiza de su honor, sino que había descendido á reincidente pecadora con circunstancias tales, en las que el decoro no salía muy bien librado.

Después de largo intervalo de silencio, levantándose Federico de su asiento, exclamó:

—He dado fin á la misión que aquí me ha guiado y he cumplido mi palabra demostrando á usted que contra su voluntad y por mucho que le pese, el destino ha dispuesto que ante los ojos de Dios sea para V. yo su hijo; por de pronto tengo el decidido propósito de no volver á esta casa y de rehuir la presencia de ustedes.

—¡Ah! exclamó doña Lorenza, ya se lo que con esto quiere usted decirme.

—No sé lo que usted presume; por ahora la diré que quiero ser caballero hasta el último estremo y que así como naufragó «La Pureza» tambien ha naufragado la honra de esta casa; sin embargo, aun ofrezco tender el cable de salvación, pero para que esto suceda es necesario que la conductora de ustedes, se haga acreedora á esta merced y

petable familia, pasaron una tarde agradableísima.

Todo género de obsequios parecían poco a los señores de la casa, que improvisaron un espléndido lunch é invitaron á varias señoritas para que no resultaran infructuosos los deseos de los asaltantes.

Tuvimos el placer de ver en aquellos salones á las señoritas Eugenio, Manso, Santa Fé, Ruiz, Campos, Fernández y otras que no recuerdo.

Los bailes menudearon y entre ellas la señorita de la casa no cesaba de obsequiar á los jóvenes tanto con su aménisima conversación como repartiéndoles fiambres y vinos entre los que el champagne ocupó un lugar preferente.

Los oficiales del regimiento dieron una prueba de cariño y simpatía á su coronel y este demostró saber tratarlos con esquisito tacto en los salones, sin que esta cariñosa acogida quebrante en lo más mínimo la disciplina.

Yo.

Recomendamos á nuestros lectores la Platería y Gabinete dental de la Sra. Viuda de Gurrea, Portales 36; en la que hallarán un gran surtido en lo referente á platería y joyería, todo última novedad. En el taller se hacen trabajos nuevos; se dora, platea, limpia y compone toda clase de objetos de arte.—En el acreditado gabinete dental se construyen dientes y dentaduras en oro, caucho, etc., garantizando los trabajos por un año. Se limpia, extrae, empasta y orifica la dentadura y se curan con eficacia las enfermedades de la cavidad bucal. Los precios que dicha casa tiene establecidos son sumamente económicos.

La «Emulsión de Scott» ha producido los mejores resultados

(Desconfiar de las imitaciones.)

San Sebastián 28 de Julio de 1885.

El infrascrito Médico titular de esta ciudad, certifica: Que he observado los mejores resultados en cuantas personas han hecho uso del «Aceite de Hígado de Bacalao Emulsionado de Scott.» Y para que conste donde convenga, firmo la presente.—Dr. JOSE MANUEL OA.

COLOCACIÓN

La solicita una señora de cierta edad, de antecedentes y educación irreprochable.—En esta imprenta informarán

PERRO El día 22 se extravió uno negro, sin crejas, con la marca de Santa Quiteria en la cabeza, una lista blanca en el pecho y de regular estatura.

La persona que lo hubiese recogido se servirá avisar á esta redacción ó á su dueño Enrique Rubio (a) El Cristo, en Arnedo y se le gratificará.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 5.

Confírmase la noticia circulada éstos días; el ministerial señor Ruiz del Arbol ingresará en el partido fusionista.

El señor Gamazo espera en Valladolid al señor Sagasta, con objeto de acompañarle en su viaje de regreso á Madrid.

Madrid 5.

La banda de música mejicana obsequió esta noche con brillante serenata á la Familia Real. Numeroso público. Todos los números han sido aplaudidos. La banda fué obsequiada con un espléndido lunch.

El Capitan general de Sevilla se encuentra muy mejorado.

Calma política. Escasez de noticias.

Madrid 5.

El señor Cánovas á su llegada á Sevilla fué recibido á los acordes de la Marcha Real, cuyo hecho era allí objeto de comentarios. En Huelva ha tenido el Presidente del Gobierno un entusiasta recibimiento.

En la firma de Gobernación no ha habido nada referente á la combinación de gobernadores.

Madrid 5.

Noticias de París dicen que el gobierno francés activará todo lo posible las operaciones para que, cuanto antes, se concierte el tratado comercial con España. No conviene hacerse muchas ilusiones acerca de este asunto, respecto á los intereses españoles.

En el Havre se han presentado tres nuevos casos de cólera seguidos de muerte.

Madrid 5.

La cañonera «Guadiana» ha naufragado cerca de Portugal.

En Manresa se anuncia un meeting socialista.

Se ha dado una batida á las casas de juego, no con gran resultado.

Ultimos cambios

4 por 100 interior 69'55
4 por 100 amortizable 78'70

EL SUBMARINO
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
RAMON PONS
Taller de planchado para caballeros
Gran surtido en Corbatas
SAGASTA, 1

Ama de cria

Hay una de 23 años casada que desea criar en su casa, en Galicia.—Para tratar dirigirse á la calle de la Ruavieja, número 17, casa del Obispo, Francisca Martínez. 6 p

LANDÓ Se vende uno, magnífico, de cinco luces, procedente de la testamentaria del Excmo. Sr. don Juan Domingo Santa Cruz. Darán razón, calle del Mercado número 67.

ACEITE PURO DE OLIVA
de Moreno Hermanos
Fuentes (Andalucía)
AGENTE COMISIONISTA
SEBASTIAN MARTINEZ
Mayor, 142, 2.º Logroño.

Venta al por mayor por contrato convencional.—Analizado este aceite por don Joaquín Jordá y Padró en el hospital civil, carece de en absoluto de aceite y grasas de otra procedencia.

GRANERO

Se arrienda uno, Ruavieja 4; informará el procurador don Victor Abeyta, Mercado 124, 3.º

Se arrienda un hermoso local de planta baja, propio para escritorio en combinación con un sótano espacioso bien ventilado y de buenas luces situado en un punto céntrico y traficable de **BILBAO.** Informarán en esta Administración

Dependiente de peluquería

Se necesita uno que sepa su obligación. En esta imprenta informarán h. a.

GABINETE CLINICO DENTAL
del Cirujano Dentista
D. E. GONZALEZ
Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas garantizados, así como empastes, orificaciones, y operaciones sin dolor, empleando el Cloruro de Etilo y otros.
Mayor, 58 y 60, entresuelo
(frente á la posada de S. Anton)

ESTERAS

para la temporada de invierno
En el comercio de Ferrería y T. Jidos metálicos de Julián y Amelia se ha recibido una importante partida de todas las clases y tamaños.
Dicha casa tiene operarios para la colocación. No confundirse Compañía, 10 Logroño.

Ama de cria

se necesita una de buenas condiciones para criar en su casa, fuera de Logroño.—Sag sta, 8, informarán.

SE VENDE

un carro en buenas condiciones. Informarán calle del Pósito, 8, frente al Puente Piedra.

Almacén de aguardientes

licores, vinos y frutos coloniales
de **JOSE BELLO**
Prezgo á mi numerosa clientela y público en general, que contada con importantes existencias en azúcares, cacao, cañela, café, conservas de carne y pescados, arroz, legumbres, petróleo, bacalao y otros artículos que sería prelijo enumerar, los ofrezco á mis favorecedores en inmejorables condiciones de calidad y precios.
Compañía, 17 y 18.—LOGROÑO.

A los ganaderos

Se arriendan los pastos del coto redondo de la Red de Varea, en monte, tierra de labor y viña olivar.
Para tratar en Logroño, Café de París, piso tercero.

Prensa para uva

Se vende una en buen uso, barata, en un bulto, sistema Victoria, Diríjase á Felipe Victoriano Higuera Logroño.

MODISTA

Se hacen vestidos y confecciones de todas clases para señoras y niños. Abrigos y peregrinas para señora desde 16 reales en adelante; vestidos desde 24 reales. Lutos se confeccionan en 24 horas. También se limpian mantillas y velos haciendo aparecer su primitivo brillo. Calle del Mercado, núm. 37, 4.º piso, frente á los portales viejos.

Abonos minerales

FUENTE-PIEDRA
Los mejores y más baratos de la provincia.

Prueba de ello es los diferentes premios de 1.ª clase adquiridos en cuantas exposiciones se han presentado.

El que desee abonar sus tierras y garantir sus cosechas síselos sin recelo

Para pedir los y referencias, diríjase á don Domingo Martínez Baldo, en Villamediana, donde se expenden á precio de fábrica.

VENDIMIAS

Ocasión. En el almacén grande de la Alhóndiga hay para vender bodegas nuevas y superiores.—Para tratar dirigirse á la fonda del Universo, Muro de los Reyes ó á D. Angel del Hoyo, Mercado, 83

DEPENDIENTE

En la barbería del practicante D. Mariano García, se necesita a uno que sepa cumplir con su obligación.

Taller de cubería y carpintería

de **Antonio Cabañas y Hermanos**
Calle de la Compañía num. 9, LOGROÑO.

Los jóvenes mendaces, trabajan con la mayor economía y mejor gusto, en todo lo concerniente al arte de cubería, etc., pudiendo hacerse el trabajo en vasijas, desde una cántara en adelante. El pago por adelantado; ó á plazos, mediante suficiente garantía. Se venden barricas de todas clases.—Compañía, 9, Logroño.

La Unión y el Fénix Español



Compañía de seguros reunidos
GARANTIAS

Capital social efectivo Ptas. 12000000
Primas y reservas 40697980

Total.... 52697980

29 años de existencia

Seguros contra incendios—Esta gran compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de peseta 48.301.675'33.

Seguros sobre la vida—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, Dotales, Rentas vitalicias, Rentas de educación y capitales diferidos á primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Diríjase al Subdirector don Ambrosio Lardies, calle Calzada de S. Agustín, número 9, Haro, á don Eugenio Fernandez agente en Logroño calle Mercaderes número 26 y 28, y á don Pedro Rincon, agente en Calahorra.

Venta de cubetas de vino

Las hay San Blas 22, y carretera de Soria Fábrica de aguardientes, aguardiente anisado á 60 reales cántara. Santiago Barruso.

Vino viejo superior

Cosecha de 1890 lo vende Clavijo en casa de Concha (cuatro cantones) al precio de 20 céntimos litro y 15 reales cántara.

APRENDIZ

Se necesita uno para confitería. Pueden dirigirse al almacén de los señores Martínez, Martínez y Solanas, San Bartolomé 39 y 41.

¡LABRADORES!

Los que deseen abonar sus heredades con los mejores abonos minerales de España acudan á don Francisco Urien, Muro del Carmen, 9, Logroño. Representante de la **Sociedad salinera de Fuente-Piedra** cuyos abonos son los únicos que han obtenido medallas de Oro en las exposiciones de París y Barcelona y gran diploma de Honor en Londres.
Se remiten cartillas á quien las pida.

HUERTA Se arrienda una con su casa corral y demás pertenencias, sita en el camino de Madre de Dios finca de la huerta de los Pollos. Para tratar del arriendo dirigirse ca a-reloj-ria del señor Berjón, 2.º piso, habitación de don Manuel Martínez Ruiz, su dueño.

Nuevo colegio de niñas

Desde el primero de Octubre abrió sus clases un nuevo Colegio de niñas que queda establecido en esta ciudad. Postulillos nuevos (Plaza del Mercado) número 12, piso segundo, bajo la dirección de la profesora doña Petra Ruiz Grialba.

Aceite superior de cosechero

Se vende á 19 pesetas cántara en casa del señor Montoya, Mayor, 121.

INTERESANTE

Se hallan de venta 4 zafra para aceite, son nuevas y muy fuertes. Dos de 150 cántaras cada una y las otras dos de 80.
Todas se darán muy arregladas. Para tratar, diríjase á la calle de Soria número, 11.
En el mismo local se venden bodegas de 38 á 40 cántaras.

Vino tinto superior

En casa de Tomás Saez, calle de San Blas, número 28, esquina, frente á las dos frentes, se vende vino tinto superior á 19 reales cántara.

VENTA Se hace en buenas condiciones de la casa-posada sita en la calle Mayor, número 132; á plazos ó al contado. Informarán calle del Mercado, número 7, principal, Logroño.

PIANOS
sistema norte americano
Con aparatos graduador de pulsación y de estudio
CHASSAIGNE FRERES
Depósito de fábrica
Calle de la Lotería, 3.
BILBAO
Exclusivo representante en Vizcaya y Rioja.—E. GARCIA

ANIS SAGASTA
TRIPLE ANISADO HIGUENO
DE VINO PURO
Fabrica en ANTOL (Rioja)
VTE MARTINEZ Y CIA
BILBAO

Sastrería económica
DEL
PALENTINO
Sagasta, 6. Logroño
Rapidez en la confección de trajes á la medida, en tantas horas, si es urgente, como dure cueste el traje al cliente.

ABONOS MINERALES

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS Y TERRENOS

DE LA CASA

ZORZANO ORIVE Y COMP.ª

MURO DE CARMELITAS, 16, LOGROÑO.

De antiguo es conocida la bondad de los productos que con la marca Z. Zorzano, se viene exportando.

En lo sucesivo continuaremos nuestra empresa de proporcionar al agricultor verdaderos abonos completos, sin que en su confección entren materias inertes, bajo la razón social **Zorzano, Orive y Comp.**

Pidanse catálogos instrucciones y cuantos datos se deseen.

LA ACTIVIDAD

Lorenzo Brieba, empleado que ha sido en la seccion de presupuestos del Gobierno civil, acaba de establecer una Agencia General de Negocios, sita en la calle Muro de las Delicias, 10, principal, en la que se ventilan toda clase de asuntos administrativos y de contabilidad en la parte referente á los municipios; para lo cual cuenta con personal competente.

Para contratos, dirigirse al agente, el que pondrá de manifiesto las inmensas ventajas que la misma reporta á los Ayuntamientos por el representados.

ABONOS MINERALES

ÚNICO DEPÓSITO DE LOS VERDADEROS DE FRANCÉS Y COMPAÑIA DE HARO

Viuda de Hipólito Arza, Logroño

Al presentar á la venta dichos abonos no me propongo hacer una competencia en precios, pero sí, ofrecer á los compradores todas cuantas garantías se me pidan en sus inmejorables clases, y al tocar sus resultados, probar que esta casa los expende tal y como salen de la fábrica sin mezcla de ningún género.

Abades, 12 — Colegio, 36 y 37

LA BARCELONESA PONS

FÁBRICA DE CERVEZAS Y GASEOSAS
Carretera de Burgos
Despacho: Merced, 46 y 48, Portales
Logroño
CERVEZAS ricamente preparadas é inalterables por largo tiempo. Sabor exquisito, fino y con característico aroma. Superior á las mejores marcas extranjeras.
GASEOSAS, fabricación obtenida por los últimos sistemas y aparatos empleados en Berlin y Birmingham, incomparables por la gran fuerza y acumulación del gas carbónico cuya calidad las distingue de las gaseosas comunes y ordinarias que circulan generalmente por lo que se hacen recomendables nuestras clases sobre todas las demás. La misma casa prepara toda clase de Jarabes de Ferezo.
Expedición á todos los puntos de España.
No confundir nuestra marca La Barcelonesa-Pons.

ABONOS MINERALES

DE

RUBIO Y COMP.ª

VIGUERA (Logroño)

En virtud del gran interés que en nuestro país han de obtener los abonos industriales y poder sostener la competencia con los extranjeros, nos hemos decidido á montar en este pueblo una modesta fábrica que nos permite la preparación perfecta y económica de las clases que mas se necesitan en las comarcas inmediatas, para lo cual contamos con la dirección de uno persona ilustre en la materia.

Las consultas y pedidos, pueden hacerse en esta calidad ó en Logroño, almacén de Ultramarinos de los señores Martínez, Martínez y Solana, San Bartolomé, 39 y 41 y Estación, 14. Se hacen abonos especiales, ó sean de encargo.

IMPORTANTISIMO

La Agencia de quintas de D. Juan Laguna y Lorenzo Muñoz, establecida en Zaragoza, calle del Azogue, núm. 90, suplica á los reclutas del próximo reemplazo que ha de sortear el día 11 de Diciembre, y deseen contratar antes del sorteo, desistan de hacerlo hasta conocer los ventajosos precios y condiciones inmejorables que en breves dias les ofrecera por circulares que pasará á domicilio de los interesados.

Esta Agencia la mas antigua de Aragón, hace treinta años que viene funcionando en Zaragoza y otras provincias y ha cumplido fielmente cuantos compromisos ha adquirido, teniendo el orgullo de manifestar al público que en la numerosa lista de contratos que puede presentar, no hay uno que pueda lamentarse de su cumplimiento.

Para gobierno de los interesados, esta Agencia posee mas de 200.000 pesetas en fincas é hipotecas legales; y si alguien lo pone en duda y probara lo contrario se le regalarán 5.000 pesetas.

